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1. Avaliação Justificativas Ausências:Todos os participantes do Grupo estavam presentes 

na reunião. 

2. Atualização Geral – A coordenadora da reunião solicitou ao Grupo as atualizações 

semanais. As respostas dos petianos seguem a seguir: 

-Giovanna G.: Atualização de publicações no Site do PET-Odonto no portal da 

Universidade Federal de Santa Maria;Acampavida –petiana relatou que irá focar no 

término do material do Projeto; PET-Live – será realizada às 18 horas de hoje e a 

petiana representará o Grupo na palestra; Drive – envio do relatório para o Grupo 

efetuar as considerações frente àquelas atividades realizadas no mês anterior. 

-Nicole: Simpósio – petiana comentou que a Tutora realizará o contato com o 

palestrante Jaime Curry e que os petianos participantes do Simpósio estarão no 

aguardo da resposta desse palestrante para posteriormente contatar os demais 

palestrantes, além disso, constatou que a arte do evento já foi desenvolvida; Redes 

Sociais- Foi elaborado o cronograma com base no edital do processo seletivo do Grupo 

e a publicação desse edital já está presente nas plataformas de redes sociais. 

- Daniel: Acampavida – está em atividade o Grupo responsável pelo Projeto;Redes 

Sociais- Retificação da fala da petiana Nicole; Projeto Pacientes Especiais- Petiano 

dedicará seu tempo na leitura das considerações da Tutora sobre a escrita do projeto. 

- Camila: Xerostomia – Foi finalizado o material do Projeto, a única pendência é a 

gravação dos slides.A petiana comentou que tem interesse em elaborar um folder com 

a temática e sugeriu o planejamento e elaboração de um vídeo explicativo em rede 

social do Grupo (IGTV, publicado na plataforma Instagram) sobre o assunto. 

- Natália: Videoaulas – O Ronaldo, representante do NTE, responsabilizou-se por 

recolher os termos assinados pelos professores, porém ao chegar na UFSM não 

encontrou os devidos termos assinados. Dessa forma, a petiana entrará em contato 

com os Docentes para comunicá-los sobre a assinatura; Justificativa de ausência do 

InterPET; ATA 08 – Em aguardo da correção final da Tutora para enviodo arquivo final 

em PDF. 



- Giovanna K.: IGTV –Petiana procurou os colegas das redes sociais com o pedido de 

que o vídeo fosse postado, já que o material estava pronto. Foi realizada a publicação e 

a petiana obteve comentários positivos acerca do seu trabalho, além de lembrar aos 

demais colegas para desenvolver um retorno de quem não o fez anteriormente. A 

colega justificou a importância desses comentários elaborados pelo Grupo, pois 

apresentam um papel fundamental na criação de um norte metodológico de como 

prosseguir nos demais vídeos, além de um feedback do elemento da oratória. 

- Caroline: Seleção (Caroline, Gabriela, Hanna e Jéssica) – A petiana constatou o 

envolvimento coletivo das colegas inseridas no planejamento e execução do processo 

seletivo, relatando a grande demanda que exigiu uma participação ampla das 

envolvidas, mas relatou também satisfação na execução de tal atividade. 

- Marina: Guia de estudos- A execução desse Guia, que será um material extra incluído 

no Projeto PET-OdontOrienta, está em andamento. Sobre o mesmo Projeto,a palestra 

extra com a temática Saúde Mental e Aplicativos vêm sido planejada juntamente com a 

colega petiana Jéssica e será a última a ser realizada no cronograma do Projeto; 

Informativo – Relatou que, juntamente com a colega Natália, no presente momento há 

uma grande dedicação voltada para esse Projeto, tendo em vista que a posterior 

publicação ocorrerá nesse mês de julho; Redes sociais – Retificou a fala da petiana 

Nicole, os envolvidos estão auxiliando as colegas responsáveis pela seleção na 

divulgação do processo. 

- Gabriela: Seleção – Petianafalou sobre ser um processo com grande demanda de 

trabalho e que o presente foco está centrado no processo seletivo, assim como as 

demais colegas envolvidas na atividade; Simpósio –Foi feito o contato com o Docente 

Jamal, periodontista, sobre a sugestão de palestrantes com a temática de 

implantodontia e realizou o enviou de e-mail para o Docente Henrique, com pedido de 

sugestão de palestrantes. 

 
3. Reunião Extraordinária – Regimento Interno: Anteriormentea essa presente reunião 

administrativa,houve um reunião extraordinária sobre o Regimento Interno do Grupo e 

discussão da modificação de itens no mesmo, baseada no Manual de Orientações 

Básicas redigido pelo Ministério da Educação. Ademais, houve a decisão de uma 

próxima reunião com uma participação restrita (trêspetianos) com o Pró-Reitor 

Jerônimo Tybusch, que também é professor adjunto do Curso de Direito da UFSMpara 

elencar pontos importantes das normas estabelecidas pelo MEC e retornar ao Grupo as 

considerações. Além disso, será efetuada uma posterior reunião para apreciação do 

novo Regimento Interno. A ata foi redigida pela petiana Nicole e a reunião foi 

coordenada pela petiana Giovanna G. 

4. Seleção Novos Petianos – O edital da seleção de novos petianos não bolsistas foi 

publicado no dia 1 de julho de 2020. As responsáveis elaboraram um Grupo com os 

discentes interessados em conhecer a atuação do Grupo PET-Odontologia e passaram 

algumas informações sobre a atuação do PET, sem abordar nenhum tema relativo ao 

processo seletivo (Edital 01/2020). A petiana Jéssica corroborou a fala das colegas e 

efetuou uma ressalva frente ao envolvimento com a seleção em relação à dedicação e 

empenho, que está exigindo um período quase exclusivo de trabalho no Grupo para 

efetuar as tarefas desse processo. A petiana Giovanna G. questionou a possibilidade  

de. Conflito de interesse das petianas, quanto a pré-avaliação de possíveis candidatos 

presentes na reunião, fato poderia privilegiar alguns discentes em comparação com os 

demais. A petiana Gabriela constatou que primordialmente foi efetuado o contato com 



as turmas aptas para a inscrição na seleção, em segundo plano foi feita a reunião. Não 

houve a divulgação de informações de relevância nas dinâmicas do processo seletivo e 

essa foi identificada como estratégia de contato com os acadêmicos no atual momento 

de pandemia. O contato com as turmas foi efetuado via aplicativo social WhatsApp e a 

reunião teve a ocorrência na plataforma de videoconferência Google Meet. A petiana 

Jéssica retificou a última fala e acrescentou que esse método auxiliou nas dúvidas em 

relação ao Grupo como um geral, a exemplo de que maneira os petianos trabalham 

para o preenchimento das 20 horas semanais exigidas pelo Programa. A Petiana Nicole 

relatou que em 2019, quando participou do processo seletivo, havia dúvidas dos 

futuros petianos acerca do edital, sendo comentado também que no período vigente  

da seleção os representantes do Grupo não podiam ter esse contato explicitando 

conteúdos do trabalho no PET, tampouco sobre a seleção. A Petiana Camila concordou 

e disse que sentiu a falta dessa informação antes da sua seleção. A petiana Marina 

também concordou com a fala e comentou que no momento da seleção vigente em 

2018 também manteve distância de comentários do Programa com relacionamentos 

pessoais interligados ao PET, visto que era uma recomendação do Grupo como um todo 

durante os períodos seletivos, não somente da comissão responsável pela seleção. A 

Tutora sugeriu que estivesse presente nas redes socaisexplicações sobre os projetos e 

atuação do Grupo. O Petiano Daniel acrescentou que essa é uma abordagem 

frequentemente debatida no grupo das redes sociais: auxiliar no conhecimento de mais 

informações sobre os projetos que o grupo produz e participa. Ademais, ressaltou que 

precisamos focar na divulgação do processo seletivopara despertar o interesse dos 

acadêmicos a realizar a inscrição. A Petiana Gabriela adicionou que independente de 

haver o processo seletivo, deve ser feita a divulgaçãodos projetos de forma constante, 

tendo em vista que a comunidade deve ter conhecimentodo que o Grupo produz. Uma 

cautela frente à seleção foi requerida pela Tutora, levando em consideração que pode 

haver situações conflituosas com acadêmicos não selecionados ausentes na reunião via 

Google Meet, na hipótese de uma sugestão que os presentes nesse encontro obtiveram 

algum privilégio. A Petiana Hanna elogiou a reunião, esse novo método de comentar 

previamente informações gerais sobre o Grupo implica em uma possibilidade de o 

futuro candidato ter um melhor norteamento na tomada da decisão no ato da 

inscrição. A petiana Marina concordou com a fala da Hanna, sugeriu na adoção desse 

novo método. Considerando esse ponto, a Tutora sugeriu que essa fala com os 

possíveis candidatos deve ser realizada por outra comissão para evitar quaisquer 

conflitos que possam a surgir. Por fim, a Petiana Giovanna G. acrescentou ao 

comentário da Tutora que essa sugestão é compatível com uma transparência do 

Grupo. Ademais, com esse último comentário, houve uma concordância unânime do 

Grupo. Assim, para as próximas seleções, será proposto um encontro presencial ou 

virtual com alunos do 3º. e 4º. semestres interessados em saber mais sobre o 

funcionamento do Grupo. Porém, este contato será organizado por petianos que não 

façam parte da elaboração do edital nem do processo seletivo de novos petianos. 

5. Relatório Mensal de Junho: O relatório foi disponibilizado via e-mail e Google Drive 

pela petiana Giovanna G., que lembrou aos colegas de efetuar a contribuição com a 

escrita. 

6. Simpósio:De acordo com a Petiana Nicole, está pronta a definição dos temas. Foi 

enviado um e-mail pela Petiana Camila para votação de palestrante e área temática da 

Odontologia. O resultado da votação determinou que a área temática da palestra será a 

implantodontia e o palestrante escolhido foi o Jamie Cury. As responsáveis pelo 



simpósio vão aguardar o retorno do convite para o palestrante, elaborado pela Tutora, 

para poder ajustar os demais horários e, dessa maneira, enviar o convite para os 

possíveis palestrantes do simpósio. 

7. Intercâmbio PET UFPR: A petiana Hanna contatou o Grupo através de um convite  

oficial via e-mail, ressaltou que a participação não é obrigatória. A participação dessa 

atividade contará com emissão de certificado. Será feita uma reunião com o período de 

2 horas no dia 23 de julho, com o objetivo de debater os projetos que cada Grupo 

efetua. Cada Grupo apresentará os Projetos em um período de 20 minutos. Estará 

incluso o Grupo PET-Odonto UFPR, PET-Odonto UFSM e outro Grupo PET-Odonto não 

atuante no Rio Grande do Sul. Além disso, o evento apresentará oficinas nos 3 dias 

prévios ao principal, da reunião entre os Grupos. A petiana concluiu a fala da pauta com 

um pedido de participação dos colegas, já que é uma atividade atípica e que pode vir a 

acrescentar novos conhecimentos e horizontes para o trabalho no nosso Grupo. 

8. Informativo– A Petiana Marina constatou que há colegas com pendênciana resposta a 

entrevista sobre os petianos, estabelecendo o prazo final de até a próxima quarta-feira 

(08/07) para o envio do material com as respostas. Ademais, foi comentado que essa 

edição do Informativo apresentará um maior número de páginas do que o habitual, 

pois a entrevista com o Comitê de Biossegurança do Curso de Odontologia foi extensa, 

porém de grande relevância no atual cenário. Sobre o prazo de envio ao Grupo, a 

petiana Natália lembrou que deveria ser seguido de acordo com o calendário da UFSM 

para encerramento do primeiro semestre, que ainda não há previsão para o término. 

Dessa forma, as petianas Marina e Natália sugeriram a publicação para os últimos dias 

do mês de julho, 30 ou 31, com base na data de divulgação do resultado do processo 

seletivo para efetuar a inclusão dos novos colegas no Informativo. A Petiana Camila 

sugeriu modificar o formato do Informativo para jornal, objetivando uma maior 

abrangência de informações e publicações, tanto individuais quanto do Grupo. A Tutora 

também terá uma participação especial no Informativo, as responsáveis vão enviar as 

perguntas referentes à coluna. 

9. Simpósio Grupos PET Sul: A Petiana Nicole relatou sobre o e-mail que informa sobre 

um encontro entre petianos e tutores em um grupo de discussão. As petianas Giovanna 

G. e Marina assumiram a responsabilidade para a elaboração do simpósio, fato que 

colocou em pauta sobre a não realização do mesmo, já que o Grupo PET-Odonto UFPR 

apresentou ideia similar recentemente quanto ao Projeto de Intercâmbio que 

apresenta a mesma metodologia que as petianas buscavam do simpósio de Grupos PET 

Sul. 

10. Relato InterPET: O InterPET do mês de junho foi realizado no dia 27, sábado, às 8h30  

na plataforma de videoconferência Google Meet. A petiana Giovanna K. comentou que 

a palestra foi extensa, apesar dos pontos positivos e importantes do debate, já que as 

pautas iniciaram tardiamente. A petiana Camila representou o Grupo ao indicar todos 

os projetos vigentes durante o isolamento, sendo elogiada pela fala por demais colegas 

do Grupo, já que a petiana elaborou um bom resumo do trabalho do Grupo nesse 

período durante sua fala. A petiana efetuou notas sobre os comentários da fala de 

integrantes de demais Grupos PET UFSM e achou interessante ressaltar os descritos: 

elaboração de um jornal, podcasts e a divulgação da pós-graduação dos Cursos. A 

petiana Caroline mencionou o Regimento Interno do Grupo, que exige uma 

porcentagem mínima de participação dos integrantes no encontro mensal de Grupos 

PET (InterPET). Com isso, o petiano Daniel concordou e comentou sobre haver uma 

organização do controle de presenças e a petiana Marina assumiu a responsabilidade 



de elaborar uma tabela, semelhante a que o Grupo utilizava na Sala do PET para o 

controle de presenças, mas de forma digital. O evento foi elogiado pelo Grupo. As 

ausências foram justificadas pelas petianas Natália e Nicole. 

11. Reunião Individual com a Tutora:Na última sexta-feira, os petianos  com 

disponibilidade conversaram de forma individual com a Tutora. Como ainda restam 

alguns colegas, o relato será descrito após todos passarem por essa etapa. A Tutora 

acrescentou, a partir da análise de cada petiano, que seria interessante realizar uma 

mescla dos mesmos para os próximos projetos, visando um maior contato entre os 

petianos de seleções diferentes. 

12. Sugestão Dinâmica: A sugestão foi realizada pela petiana Marina, que ao entrevistar os 

colegas em uma coluna do informativo separou a música de escolha de cada petiano 

para a elaboração de uma playlist. A dinâmica é baseada no fato de que o atual 

momento é um potencial gerador de estresse e a música auxilia no processo de 

relaxamento e trará uma lembrança boa de cada colega. Dessa forma, a playlist será 

enviada ao Grupo e cada petiano, incluindo a Tutora, prestará atenção e associará a 

música com cada colega, mesclando uma atividade de lazer com a atenção do 

conhecimento ao próximo. O Grupo teve uma boa aceitação com dinâmica, que deve 

ser realizada individualmente e debatidana próxima reunião administrativa. 

13. Artigos: E-mails foram redigidos pelos petianos para postergar a discussão de artigos 

para a próxima semana, pois o estado meteorológico consequente do “ciclone bomba” 

no sul do país afetou a conexão de internet de vários integrantes do Grupo. Dessa 

forma, ficou definida a próxima discussão para o dia 8 de julho, quarta-feira, às 9 horas. 

Serão abordados capítulos do livro Medotologia Científica, escrita pelo pesquisador e 

cirurgião-dentista Carlos Estrela. Os capítulos escolhidos são o 11 e 15. 

14. Live IGTV: Após a reunião administrativa a petiana Giovanna G. representará o Grupo 

na adaptação do Projeto AtualizaPET, a PET-Live, com a temática “Uso da Acupuntura 

na Odontologia”. A petiana contou com o auxílio da colega Jéssica para elaboração de 

um prévio roteiro. A palestra será a sétima efetuada pelo Grupo desde a adoção dessa 

metodologia durante as atividades remotas. 

15. Próxima ATA/Coordenador/Suplente: Gabriela/Jéssica/Natália. 
 

 
ENCAMINHAMENTOS: 

 

Ausências/Avaliação Justificativas: 

Atualização Geral Pessoal: 

IGTV 

LIVES 

Acampavida 

Site PET 

Projetos em geral 

Demais temas pontuais* 



Relato dinâmica 
 

Seleção Novos Petianos – comissão 
 

Relato Reuniões Exatraordinárias – Regimento Interno 

Relato Discussão Artigo 

Relato PET-Live 

Relatório Mensal Junho 

Simpósio – Camila e Nicole 

Intercâmbio PET UFPR – Hanna 

Informativo – Marina e Natália 

Próxima ATA/Coordenador/Suplente 

 


